

# Le Lien

Bulletin  
de liaison de

## La Commanderie des Costes du Rhône



*Editorial..... par Patrick Galant, grand Maître*

DANS LE TEMPS ET DANS L'ESPACE...

Cette année 2023 aura été pour notre Commanderie l'occasion d'affirmer à la face des vignerons, des responsables de l'Appellation, des membres des Baronnie étrangères, de la presse et du public amoureux de nos vins, son ancrage définitif dans le temps et dans l'espace !

Dans le temps avec la célébration du Jubilé des 50 ans et ses manifestations avec en point d'orgue la grande soirée du 1<sup>er</sup> juillet qui aura battu tous les records et obtenu la satisfaction des présents. Et aussi avec le 7<sup>ème</sup> Mondial des Baronnie qui a scellé les rapports très forts d'amitié avec nos Commandeurs étrangers. Notre Commanderie est inscrite à jamais dans l'histoire de l'Appellation pour son activité, du Nord au Sud de l'appellation,

Dans l'espace avec les visites qui, de la plaine du Rhône jusqu'au sommet du Mont Ventoux ont amené les Commandeurs français et des Baronnie pendant 4 jours, leur faisant découvrir tourisme et œnologie soit la base de l'œnotourisme dont notre Commanderie est l'un des acteurs incontournables. Et dans l'espace mondial avec l'affirmation de l'implication exemplaire et continue de nos Commandeurs sur quatre continents, dans sept pays, dans onze Baronnie, toutes actives, certaines plus que d'autres, avec toute l'année des mises en avant de nos vins toujours très inventives et efficaces. Merci à tous ces ambassadeurs, à nos Commandeurs, à tous nos amis qui contribuent à la notoriété de notre appellation dans un esprit de partage et d'amitié qui est l'ADN de notre Commanderie depuis 50 ans ! (P.Galant avec P.Pellaton président d'Inter Rhône)

### LA PHOTO DE L'ANNEE

Cette photo résume à elle seule tout ce que représente la Commanderie des Costes du Rhône en 2023. Tout d'abord le lieu où elle a été prise, à Voyer en Lorraine où l'association « Vins en fête », qui promeut l'Appellation partout en France dans des salons depuis plus de trente ans, associe toujours, avec son fanion et ses Commandeurs, la Commanderie à sa présence avec des intronisations. Puis la présence du grand père (le passé) qui présente la médaille et le vin au bébé vigneron (l'avenir) élu chaque année, dans les bras de sa mère (le présent) véritable transmission de partage et porteur de tant d'espoirs. En arrière plan les Commandeurs en tenue qui assument fièrement leur place et la pérennité de la Commanderie par sa présence partout en France et dans le monde. Par la joie et la bonne humeur que cette photo inspire on retrouve là toutes les valeurs que représente notre Commanderie au service de notre Appellation.



*La petite Cléa, 36ème bébé vigneron de Voyer apprécie la brillante médaille de la Commanderie des Costes du Rhône- photo : Philippe Besancenet ©*

**Bonne Année 2024**

De la part de tous les Commandeurs de France et du Monde.



### Le 7ème Mondial des Baronnies

Les Mondialistes du Mondial des Baronnies sont là... C'est ce qu'ont pu constater le mercredi 28 juin 2023 les responsables de la Commanderie, grand Maître en tête, avec le maire de Vaison la Romaine et les commandeurs du Bureau présents pour les accueillir, dans leur lieu de villégiature de l'hôtel Burrhus à Vaison. Venus de Québec, USA, Allemagne, Belgique, Suisse, Corée du sud ou Chine... Ils sont tous là... Les responsables leur ont concocté une découverte de l'appellation basée sur le tourisme, l'œnotourisme, la dégustation, l'économie de l'Appellation... Les 4 jours vont leur permettre de découvrir des dizaines de vins, des 3 couleurs .....



PREMIER JOUR : JEUDI 29 JUIN 2023





Le jeudi matin a consisté en la visite du domaine E.Guigal à Ampuis. Accueil personnalisé et 4 étoiles par P.Guigal le directeur, puis repas chez Chapoutier à Tain. Fin de journée au Domaine de Cousignac à Bourg saint Andréol, visite et repas excellents. Le vendredi réception le matin à Avignon au syndicat puis repas sur la péniche. Montée au sommet du Ventoux dans le brouillard et repas dans les Dentelles de Montmirail à Suzette au Domaine Mathiflo.



**2° JOUR : VENDREDI 30**





Au Ventoux puis au Domaine MathiFlo à Suzette suite de l'expérience oenotouristique.....

## SAMEDI 1<sup>er</sup> JUILLET

Le samedi matin les Consuls, accueillis par Géraldine Gosot directrice de l'Université du Vin, ont suivi un cours de Mixologie animé avec passion par Baptiste Vassy. Ils ont appris l'histoire du cocktail et les applications diverses et variées avec des vins de la Vallée du Rhô-



SAMEDI 1<sup>er</sup> JUILLETUN 50<sup>ème</sup> ANNIVERSAIRE FÊTÉ AVEC FASTE

Malgré l'absence de la marraine du Jubilé, Frédérique Nourdin, générale de Brigade, commandant en second de la prestigieuse garde républicaine retenue à Paris par les événements, c'est une soirée qui restera gravée dans les mémoires : celle du 50<sup>ème</sup> anniversaire qui a mis en évidence le caractère mondial de la Commanderie et donc de l'Appellation Côtes du Rhône. Ce temps d'anniversaire, coïncidant avec le 7<sup>ème</sup> Mondial, était parrainé par Messire Philippe Guigal, éminent œnologue et vigneron. Au cours de la soirée ont été honorés les 11 Consuls des Baronnies, six Chevaliers coréens, un Officier, René Marin et adoubés quatre nouveaux Commandeurs : Gente dame belge Mireille Sbrascini chargée de mission auprès de la ministre de l'enseignement de la fédération Wallonie Bruxelles, Messires Larry Coia, citoyen américain, et des Français Hugo Veyrier, Sylvain Bertolini et Jocelyn Michel



# Une sacrée soirée ...

Puis les 12 chevaliers du 485° chapitre du Jubilé des 50 ans ont été intronisés. Ce sont Gente Dames Zhou Meifang, directrice de 3D Systems pour la Chine et Jacqueline Ginon, gynécologue puis vigneronne dans le Gard ainsi que Messires Philippe Pellaton, président d'Inter Rhône, François Masson Regnault œnologue et vigneron, Philippe Guigal, directeur de la maison E. Guigal, Christophe Hézard artisan et professeur, François Daout, ancien président de la Cour Constitutionnelle de Belgique, Hemant Ahlawat, Indien et codirigeant du McKinsey Center de la santé en Europe à Zurich, Denis Guthmuller, président du syndicat général des CdR, Frédéric Sarkozy, créateur artistique et Pascal Broussard, restaurateur à Suze la Rousse.



*Philippe Guigal, parrain et Chevalier, (à gauche), Denis Guthmuller président du syndicat et Chevalier (ci-dessous) et François Boschi et son épouse, l'un des fondateurs de la Commanderie en 1973 (ci-contre). Photos Lorette Fabre (c)*



*Les vins étaient servis par une brigade très expérimentée*



*Gente Dame Zhou MEIFANG*



*Gâteau d'Anniversaire : 50ans!*



Cette magnifique soirée a bénéficié de toutes les meilleures conditions ! De la météo qui fut excellente à l'animation donnée par les Chanteurs des Côtes du Rhône qui sont toujours partants pour animer nos soirées en passant par les spectateurs, acteurs de leur soirée par leurs chants, leur bonne humeur reflétant le ressenti général, celui de l'amitié, du partage et de l'amour des Côtes du Rhône !

### Dimanche 2 juillet

Les derniers commandeurs étrangers présents se sont retrouvés chez le grand Maître où les trois derniers Consuls, qui ne l'étaient pas encore, ont été intronisés Chevaliers par la Confrérie de l'Olivier de Nyons avant que les dernières agapes viennent clôturer quatre jours de festivités mais aussi de rencontres et de découvertes .



## SOUVENIRS..SOUVENIRS..

Le livre du Jubilé - Gratuit  
envoi en France contre 5 €



Le livret (38 photos) du 1<sup>er</sup> Juillet 2023 – 26 pages - sur papier glacé – 50 € pour la France - port compris.



## L'ACTUALITE DES BARONNIES ET DE LA COMMANDEURIE.

Cette année, Mondial et Jubilé obligent, vous ne retrouverez pas dans « Le lien » les différentes activités de la Commanderie et des Baronnie de l'année 2023. Nous vous conseillons donc de vous informer sur les différents sites internet (Commanderie, Québec, Suisse) .

<https://commanderiecotesdurhone.fr/>

<http://commanderiecostesrhone.ca/>

<https://www.baronnie-suisse.ch/>

et pages facebook : Liège

[https://www.facebook.com/](https://www.facebook.com/profile.php?id=100059053281518)

[profile.php?id=100059053281518](https://www.facebook.com/profile.php?id=100059053281518)

Commanderie

<https://www.facebook.com/commanderiedescostesdurhone/>



Le nouvel adoubé « COMMANDEUR » s'engage à porter la robe de Commandeur au minimum durant 3 cérémonies bachiques au cours d'une année civile, auxquelles participe la Commanderie des Costes du Rhône.

Le port de la tunique et du chapeau de Commandeur se doit d'être irréprochable à savoir une tunique et un chapeau toujours très propres, des chaussures cirées, fermées noires, des chaussettes noires aussi

## DEVOIRS DU COMMANDEUR

( pas de baskets, nu-pieds, etc..).

Le port de la tunique de Commandeur n'est autorisé que lors de manifestation, cérémonie ou chapitre auxquels est conviée la Commanderie des Costes du Rhône et uniquement dans l'exercice de sa mission de promotion et de valorisation des vins des Côtes du Rhône.



*Le Lien*  
Numéro 24

**R** INTER RHÔNE

Bulletin de liaison de la Commanderie des Costes du Rhône  
Directeur de la Publication : Patrick Galant  
Rédaction : Patrick Galant, Marc Olivier et les Baronnie  
Crédit Photos \*Lorette Fabre (e) et M.O

Commanderie des Costes du Rhône - Le Château 26790 Suze la Rousse

Tel : 06 70 79 37 00 & 06 10 53 61 83

Mail : [commanderie.cdr@gmail.com](mailto:commanderie.cdr@gmail.com)

Facebook : [www.facebook.com/Commanderie-des-Costes-du-Rhone](https://www.facebook.com/Commanderie-des-Costes-du-Rhone)

Consultez le site : <http://www.commanderiecotesdurhone.fr>